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様式第 1号 
会 議 録 

会議の名称 令和６年度 第１回生涯学習推進センター運営協議会 

開催日時 令和７年２月７日（金）午前１０時００分～１１時１５分 

開催場所 所沢市生涯学習推進センター ３階 ３０１学習室 

出席者の氏名 井関義邦、伊藤明芳、川地武、須賀聡、須藤とく子 

欠席者の氏名 なし 

説明者の職・氏名 なし 

議題 

（１） 生涯学習推進センター事業の報告 

（２） 中核市移行に係る報告 

（３） その他 

会議資料 

① 次第 

② 資料１「令和６年度 生涯学習推進センター事業報告」 

③ 保健所建設スケジュール（令和６年８月１日現在） 

④ 所沢市文化財展チラシ 

⑤ 大学連携共催セミナーチラシ 

⑥ いきいき健康講座チラシ 

⑦ 翔びたつひろば２月号 

担当部課名 

教育委員会 

教育総務部長：千葉裕之 

教育総務部次長：池田 淳 

  教育総務部社会教育課長：奥井祥三 

教育総務部文化財保護課：鈴木 蘭 

学校教育課指導主事：久住美晴 

学校教育課学校教育相談員：古屋雅康 

  教育総務部社会教育課生涯学習推進センター 
  所長：藤巻幸子、主査：冨田一成、主査：平野清人 
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様式第２号 
発 言 者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

事務局 
 
 
 
 
 
 
 
議長：会長 
 
 
 
 
 
 
議長：会長 
 
 
 
議長：会長 
 
 
事務局 
 
議長：会長 
 
委員 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
事務局 
 
委員 
 
事務局 
 
 
 
委員 
 
 
 
議長：会長 
 
事務局 
 

◇事務局の司会により開会。（１０：００） 
 

◇教育総務部長あいさつ 
  
◇会長あいさつ 
  
その後、会長が議事進行 
 
本日、傍聴希望者はいるか。 

 

1名、希望あり 

 
傍聴者が入場 

 
会議録の記録方式は要約方式に、確定方法は議長の承認方式とし、事務局が

書記を務める。 
 
（１）生涯学習推進センター事業の報告について 
ここから議事に入ることとし、はじめに、生涯学習推進センター事業の報告

について事務局から説明していただきたい。 
 
生涯学習推進センターの事業の報告について、資料１に基づき説明する。 
 
事務局の説明に質問・意見はあるか。 
 
各事業は、思った以上にたくさんの参加者がいる。生涯学習推進センターの

使い方等は、どのように啓発しているのか。また、今後、もっと多くの方に使
っていただくためにどのようなことを考えているか。また、小中学生の中には、
このセンターの存在を知らない人もいるかもしれない。そういう人への啓発は、
考えているか。 
 
事業のお知らせは、翔びたつひろばの一面に掲載している。いまのところ、

一番効果がある手段と考える。この他にホームページへの掲載やホットメール
などを活用している。今後、若い世代にも利用していただくように努めていき
たい。 
 
１１月に行われた市民教養セミナー「小説を書きたい人のための文章講座」

は、どのような人が参加されたか。このような講座から未来の小説家がうまれ
るとよいなと思った。 
 
小学生から８０代の方まで幅広い世代の方の参加があった。 
 
教育臨床エリアの就学相談は、どのような相談があったか。 
 
通常の学級から特別支援学級への転籍やその逆に特別支援学級から通常の学

級への転籍についての相談がほとんどである。よりよい学びの場となるよう相
談を受けている。 
 
子どもたちに生涯学習推進センター興味をもってもらうために、翔びたつひ

ろばに子供向けクイズを載せて、答えを紙面の中から探してもらってはどうか。 
 

（２）中核市移行に係る報告について 
次に、中核市移行に係る報告について、事務局から説明していただきたい。 
 
中核市移行に伴い市として保健所の設置が必要となった。当センターのグラ

ウンドが保健所の建設予定地となり、グラウンドの利用は、令和８年の秋ごろ
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議長：会長 
 
委員 
 
 
事務局 
 
 
委員 
 
 
 
委員 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
議長：会長 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
委員 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
議長：会長 
 

までとなる。 
 
事務局の説明に質問・意見はあるか。 
 
グラウンドには、文化財の収蔵庫を建設するということになっていたと思う

が、設置されるのは、保健所だけか。 
 
はっきりしたことは、申し上げられないが、おそらく保健所だけであると思

われる。 
 
 センター敷地内にプールがあるが、プールが保健所予定地でないなら、何か
活用できることはないか。例えば、水鳥がきているので、好きな人に見てもら
えるようにするのもよいと思う。 
 
 今後、所沢市の文化財をどうしていくか、収蔵庫や博物館の話は、遠くなっ
てしまったと感じる。中富や山口の民俗資料館は、老朽化している。収蔵庫の
建設の話は、なくなってしまったのか。 
 
収蔵庫については、どこにつくるのがふさわしいのか議論があるところであ

るが、総合計画にも収蔵庫の設置について検討していくとあるので、それに沿
って、やっていきたい。 
収蔵庫の建設にあたっては、予算と市民の気運と市民の気運を盛り上げる

我々行政の努力が必要と考える。今後、この三つをすすめていきたい。 
 
（３）その他 

  コミュニティホールのコンセントにテープが貼ってあり使用できないように
なっている。使用できるようにできないか。 

 
 本日が今任期の最後なので、各委員から一言お願いしたい。 
 
 こういう役割に携わって自分に何かできるか考えたときに、一人では、なか
なか難しい。お互いに協力し合ってやっていく必要があると感じる。皆、歳を
とっていき、その先の人生を考えていく中で、生涯学習という視点は、必ず必
要になっていくと思う。そのための拠点が必要になってくると思う。 
 所沢に新しく来た先生に、所沢を紹介する資料をつくるのにいろいろなとこ
ろから寄せ集めてつくらなければならない。このセンターの中にそういう資料
が揃うスペースがあればよいと思う。 
 
 今後も生涯学習推進センターのお役に立てればと思う。 
 
 翔びたつひろばは、大変よくできていると思う。市民にとっては一番の情報 
である思うが、市民に読んでもらうのは、なかなか難しい。 
 また、翔びたつひろばは、子ども関係の記事が多いので、その部分だけ集め
て学校に配布するなどできないかと思う。 
  
 グラウンドに保健所ができることとなって、このままでは済まないのではな
いかと感じている。より存在感を示さなければいけないと思う。普段、このセ
ンターを使わせてもらい感謝している。 
 
 翔びたつひろばは、すっきりしていて見やすくてよい。紙面の作成には、い
ろいろな方の手がかかっていることを改めて感じた。私は学生に理論だけでな
く実地の勉強をさせるため、生涯学習推進センターの職員の方に講座などをお
願いしている。生徒が生涯学習の現場にふれる機会を作ってもらい感謝してい
る。生涯学習や所沢について学ばせてもらい、私自身も所沢に愛着を持ち、所
沢が自分の帰る場所となっている。そういうふうにしてくださった方々に感謝
申し上げる。 
 
議事が終了したので、進行を事務局にお返しする。 
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◇副会長の閉会のことばを以って終了とした。 
 
※閉会後、文化財保護課職員の説明を受け、所沢市文化財展を見学した。 
 

 


